# 第1回ワークショップ ふりかえりシートご意見

## 1 今日の議論で良かったこと

- 日頃知らない事を知ることができたこと。
- フリートーキングで良かったと思います。
- 色々な意見が聞けた事が良かったです。
- 大沢野行政センター、文化会館のことだけでなく、市行政について色々な注 文が出たことは、それぞれの地区の要望であり、よかったと思う。
- 意外と話しやすかった。
- 大沢野について改めて考えるよい機会だった。大沢野をよく良くしようと思う人がたくさんいてうれしくなった。
- ファシリテーターによる進行。
- PTA の視点などいろいろな意見が聞けた。
- 議論に中身はないが、リラックスした中で進行できたこと。
- 各地、各団体の細かな話が聞けた。
- 多方面の団体と議論ができ、全体的な問題点が理解できたこと。
- 活発に議論できた。
- お互い意見交換ができてよかったです。次回は若い人の考え方を集めて発言 したいと思います。
- 意見が活発に出て、いろいろな考え方が聞けるところ。
- ザックバランな意見が出たと思う。
- 以前(合併前)の大沢野町の状況が思い出されました。
- グループ内でも皆さんのいろいろな見方の意見が聞けて良かったです。希望 を持って次回も実現に近づいている実感をしながらのぞみたいと思います。
- ハコモノに対して、思っている事がよくわかった。

- 様々な意見が出て、自分では思ってももみなかった議論だったので新鮮でした。
- この場に参加できて文句を言うだけではなく、はっきりと意見を言う機会を 作ることが大事だと認識させられ勉強になりました。
- ワークショップに初めて参加したのですが、皆さんの考え方を聞けたことで 自分の考え方にプラスになったこと。
- 専門家のリーダーにより全員から意見が出されたこと。
- 女性や職種の異なる人がいて幅広い議論でよかった。
- 参加者の意見が活発でよかった。
- 目的の一端は理解できた。
- 特になし

#### 2 内容について言い足りなかったこと

- 次回に。
- 解りやすく要点がまとまっていて良かったです。
- 自分の考えをしっかり持っていないので、あまり意見出しできなかった。
- オープンハウスとしての利用者の多いウィンディ等が良いと思います。
- なぜ、大沢野地域がリーディングプロジェクトなのかお聞きしたい。
- 議論が散乱して内容がつまらないため、どこまで発言してよいか不明。何をどうしたいか、1からではなく、ある程度の方向を示してほしかった。
- まだグランドデザインには至らなかった。
- 地域の現状
- 弱者の立場のアピール
- 何を作るにも利用しやすさ、ニーズに合ったものを。使い勝手が悪ければ、 いかに立派でも使わない。行政センター建替え、今の場所でなければなら

#### ないのか?

- どんなハコモノをつくってもそれを利用・活用するソフトが不可欠である こと。
- お年寄りの想いがもう少し言えたら良かった。
- コンパクトシティについて。
- コンパクトシティや行政再編をしてもいいが、すべてを中央の考えでやるのではなく、その地域の特徴を活かした形にしなければよさは失われるので、そこを踏まえて物事を進めていってほしい。
- 初参加ということもあったので、何を言ってよいかわからなかった。
- 高齢者が今後、安心して暮らせる地域づくりについて、施設と交通アクセス等、次回に発言したい。
- 内容を充実させて発言したい。
- 過去の行政側の方向、決定、方針が前提として説明されないのかを質問してよいかどうかで迷った。
- 特になし

### 3 今日のワークショップの進め方について

- 事前に内容を知らせてほしかった。
- 基本方針(案)が示されているので、それについての進め方がよいのでは?
- 話し合うテーマがはっきりしている方がよいと思う。
- 話題が広すぎて話がまとまりにくいように思う。
- 次回話し合うテーマを教えてほしい。
- よかった。
- 最終目標、目的があいまいなところがあり、意見出しが難しかった。
- 施設には様々な機能、地域別のアクセスの課題があり意見のまとめ方が難

しい。

- 目標が明確になっていないため、議論が深まらない。
- 様々な資料は事前配付、予習が良い。
- 本日だけで資料読み込みは未消化あり。
- 進行役がいてくれたので、様々な意見出しはできたと思うが、そもそもの目標設定があいまいであったこと、扱う施設が多くその用途も多岐にわたるので方向性が分かりにくかった。また、若年層の参加者が少ない。
- 質問形式で具体的な問題をとらえてもらいたい。
- 基本的に良かったが、グループをシャッフルすることも検討してほしい。
- 今後、若い人の意見も聞きたいと思います。
- 3時間は長いのでは?フォローをしっかりしてほしい。
- 住民が元気であつまれる施設を!
- 意見を出しやすい雰囲気でよかったです。
- まとめ役の方のスムーズな進行で、グループ内のみなさんの意見を聞くことができた。
- これでいいと思うが、最後の発表は文字が見えづらい。
- 子育て世代の人数を増やしてそこからの意見を取り入れてほしい。
- 時間が足りないくらい活発な議論で良かったように思います。
- 全体的に時間の配分が長い。平日開催はできないのか?
- ○可能な限り原文のまま表記をしておりますが、ご記入いただいた主旨を変え ない範囲で事務局にて修正を行っている箇所がありますが、記載内容に表現、 主旨の誤りがある場合には事務局までお知らせください。